

# Gaceta de Tenerife

OFICINAS  
SAN FRANCISCO, 7

TELEFONO  
N.º 303

Año X

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACION

Número 2893

Número suelto, 5 cents.  
Id. atrasado, 10

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias  
Miércoles 22 de Octubre de 1919

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

**LA SEÑORA**  
**D.ª DOLORES DE ASCANIO Y MONTEMAYOR DE SARVEDRA**  
Falleció en Madrid el 25 de Octubre de 1916, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica  
R. I. P.

Todas las misas que el sábado, 25 del corriente se celebren en la Iglesia de S. Agustín de esta Ciudad a las 7 y media y a las 8 de la mañana, serán aplicadas en descanso y entragio del alma de la señora finada.  
La Laguna, 21 de Octubre de 1919.

## ¡Ay, Sr. Gobernador!

Tenemos ya, en el pétreo caserón de la Plaza de la Constitución, al nuevo Gobernador civil de Canarias, D. Luis Richi.

La nueva autoridad vendrá seguramente animada de los mejores deseos, dispuesta a actuar firmemente por los intereses del archipiélago, huérfano de todo apoyo oficial y cansado de ver que sus pacíficas exhortaciones no tienen eco en los altos Poderes y si lo tienen la satisfacción mayor se concreta a unos cuantos pipros a nuestro espolismo, nunca desmentido, acompañados de la consabida promesa.

El anterior Gobernador (y conste que no queremos hacer enojosas semejanzas), a su paso fugaz por las islas, nos ofreció cuasi cuasi el oro y el moro, y oh ¡triste sino! un «esquinazo» con todas las de la ley, nos dejó boquiabiertos y en berlina, mientras el Sr. Gimenez, de cuyo temple enérgico y decidido esperábamos algo, goza hoy en Zaragoza de una perfecta salud, a Dios gracias.

Este hecho no queda consignado, repetimos, como anticipado desengaño de lo que pueda hacer el señor Richi en pro de los intereses canarios. Al contrario, nos conviene suponer que el nuevo delegado de la autoridad Central desplegará su actividad y pondrá al lado de nuestras legítimas aspiraciones el prestigio y medios que el cargo pone a su alcance.

Nuestra intención al escribir estas líneas es otra, es acudir ante V. S. para entrecasar de entre el capítulo de quejas el asunto que merece preferentísima atención.

¡Ay, Sr. Gobernador, triste es decirlo, pero sepa que al arribar V. E. a estas hospitalarias playas nos aflige una huelga pavorosa y torturante: la huelga de estómagos!

Sepa V. E. que sufrimos los rigores de una carestía hasta hoy desconocida, y que el pobre trabajador apenas tiene que echarse a la boca para poder subsistir ante el loco vuelo de los precios hacia las nubes.

No pretendemos, no, que se hagan milagros en este complejo problema, en el que juegan importante papel factores que ya se han hecho resaltar diversas veces.

Pero sí es necesario atacar con mano dura, dentro de la órbita en que pueda moverse un Gobernador, todas aquellas causas que influyen en este inaguantable encarecimiento.

(Y no se diga de otras vergüenzas que pasamos por alto como son las comunicaciones...)

Queremos, en fin, Sr. Gobernador, que V. E. deje sentir su imperio para el bienestar de la provincia, y que, no desmayando por los contratiempos y sinsabores que el cargo suele traer consigo, desarraigue la flor negra de la desesperanza que pugna por brotar entre nosotros.

**Crónica al minuto**  
**DÍAS ACIAGOS**  
Ciertamente vivimos en días tan horribrosos, que no parece sino que se haya cansado de sufrirnos la paciencia de Dios.

Todos van muy lejana la esperanza, y azorados caminamos por la senda de la vida, esperando ansiosamente un rayo de luz que disipe las tinieblas que envuelven el ignoto porvenir oscurecido por los cien problemas pavorosos que ha dejado planteados la pasada guerra.

La grandeza de los conflictos, la terribilidad de los sucesos nos pasma, y volvemos inquietos a todas partes los ojos, porque sentimos vacilar bajo nuestros pies la tierra al rumor de una sorda revolución que pone pálidos a los reyes que aun reinan en los instantes presentes y trae alrededor de sus tronos inquietas y espantadas a las naciones.

## La C. N. C. A. se consagra al Sagrado Corazón

### Estuvieron representadas 500.000 familias

El acto celebrado el día 13 del actual en la Catedral de Madrid revistió capital importancia. Nos referimos a la peregrinación organizada por la Confederación Nacional Católica Agraria.

Quinientas mil familias asociadas, por medio de los directores de la Confederación, de los presidentes de Federaciones y Sindicatos, y por millares de representantes, han ido a postularse ante la imagen del Divino Corazón de Jesús. Y de hinojos ante ella, no es a formar buenos propósitos a lo que se han reducido; por gran ventura les fué dable algo más: ofrecer una intensa y beneficiosa labor social de no muchos años, pero de mucha y opimos frutos. En el orden moral y en el material, los Sindicatos han mejorado la vida dura de los humildes, y han dado un sentido fecundo, espiritualista y caritativo a lo que no pocos favorecidos con bienes por la fortuna, o menos mal tratados por ella. Ni consiguió tampoco despreciables resultados en orden a la armonía de las clases.

¿A qué cerrar los ojos? Evidentemente, los poderosos de nuestra tierra española, salvo excepciones honoríficas, no han prestado a las instituciones sindicales católicas la atención y el apoyo que por justicia y por gratitud les debían.

Unos, aún, hoy, las desconocen; otros, las ven con indiferencia; otros les conceden muy tibia concurrencia; pocos numerosos son los que las ayudan y dan calor con activo entusiasmo.

Al lamentar este estado de cosas, se viene a los puntos de la pluma la deprecación divina del Redentor en el Calvario: «¡Padre, perdónalos, porque no saben lo que hacen!»

¡No! ¡No lo aban! Ni ante el espectáculo que el mundo les brinda, que aprenden. Ignoran, varriginada, que si en Austria no se ha despojado a los propietarios de sus fincas, de sus palacios, etc., sin indemnización, se ha debido a los Sindicatos cristianos austriacos, hermanos de los Sindicatos españoles. Ignoran, que si un bolchevismo tan radical como el ruso no triunfó en Alemania, y si la vida de la industria, del comercio y del trabajo resurge en el ex imperio, es obra también de los católicos alemanes, y en gran parte de sus organizaciones católicas obreras.

Repetimos que no faltan excepciones, y por estas columnas han desfilar con alabanza no pocos de sus nombres, y de sus actuaciones; mas la ley general es el desconocimiento, el pasivismo y la frialdad.

¡Plegue al Corazón de Jesús decir como a Lázaro: «Levántate y anda», a tantas inteligencias dormidas, a tantos corazones helados, a tantas conciencias muertas...»

La lluvia impidió que la Confederación Nacional Católica Agraria celebrase los solemnes actos en el cerro de los Angeles. Por cartones se notificó en los andenes de la Estación de Atocha a los labradores de la Confederación que las ceremonias religiosas se verificarían a las diez y media de la mañana en el templo de San Isidro.

Cerca de 2.000 son los agricultores que de todas las Federaciones de España han venido a la Corte para asistir a la gran fiesta de la Consagración de la Obra al Sagrado Corazón de Jesús. Las banderas de la Federación pasaban de 50, y no pudieron ostentarse en el templo porque se habían llevado con anterioridad a Getafe.

**La política del día**  
**Declaraciones del Sr. Dato**

El señor Dato, que reiteradamente había venido negándose a hacer de claraciones sobre el momento político, ha hablado con un periodista acerca de las cuestiones de actualidad.

Un colega de la mañana—«El Liberal»—las publica; su síntesis es la siguiente:

No quiere el señor Dato aludir si quiera a los temas que tanto se barajan alrededor de la unión de los conservadores. Prefiere referirse a las cuestiones que en estos momentos agitan al mundo.

Se está operando la sacudida más violenta que la Historia recuerda. Hondas conmociones remueven los cimientos del Estado. Los guerras napoleónicas no determinaron sino leves modificaciones comparadas con

desabrá hacer frente a todas las dificultades de hoy.

El Gobierno actual aprobará sin grandes dificultades los presupuestos. Bien sé—añade el señor Dato—que un Gobierno que no tiene mayoría, siempre tiene que vencer los obstáculos que le crean los intereses encontrados de las diversas representaciones políticas.

Hay que arbitrar unos presupuestos. Necesitamos salir del estancamiento en que nos hallamos desde 1914.

Este Gobierno no va a hacer obra de partido. Por tanto, el presupuesto será verdaderamente nacional.

Este Gobierno tiene, según el señor Dato, la insuperable autoridad de sus aciertos.

Una vez aprobado el presupuesto se planteará—según el señor Dato—una crisis histórica.

Y hasta entonces, hasta que el presupuesto se haya votado y sancionado como ley, no hay posibilidad de que surjan complicaciones de ningún género. Tengo confianza en el patriotismo de todos los hombres políticos, y creo que ninguno dejará de dar facilidades para poder realizar este magno empeño nacional.

**¿QUE ES ERASMIC?**  
**TANGER**

M. León Bourgeois quiere que Tánquer sea francés; el lector hallará en otro lugar el artículo en que el político francés expone su criterio. Contra lo que Bourgeois, y con él numerosos franceses, todos los franceses, seguramente, el derecho, el autodecisorio histórico, la Geografía, quieren otra cosa, quieren que Tánquer sea español. Lo quiere, además, el interés de España. Y en tales términos que la posesión de Tánquer por España es «conditio sine qua non» para el desarrollo de la obra española en África y aun para nuestra soberanía.

Como dice muy bien periódico tan amigo de Francia y de los aliados como «El Sol»:

«Sabe Francia que su presencia en Tánquer supone una mediación de la obra española en Marruecos; sabe que es absurdo, política y geográficamente, mantener en uno de los ángulos de nuestra zona ese trozo de tierra extranjera, y en cierto modo rival; sabe que toda la faja de terreno que corre a lo largo del mar, por Arcila y Larache, queda anulada en absoluto si Francia se establece en Tánquer como única señora; sabe que España puede presentar razones históricas, geográficas, económicas y políticas en favor de su dominio sobre Tánquer.»

Todo esto sabe Francia... y todo esto nos sabemos muy bien los españoles. Pero contra el conocimiento de tales verdades, se alza más allá de la frontera el interés nacional francés, al cual reconocemos derecho cabal a procurarse todas las ventajas posibles, pero no con lesión de otros intereses sagrados. No nos chocan tropezar con el egoísmo ajeno, y menos con un egoísmo nacional siempre excusable; pero tomemos sus consecuencias. Para que ellas no sean fatales para España, es menester que también nuestro egoísmo, fundado esta vez en el derecho más claro, se ponga en guardia.

Los franceses han obtenido una gran victoria y quieren extender a todas partes el lauro de su gloria, y es natural. Nosotros acabamos de obtener en África una victoria menos resonante, pero notable, y hemos de procurar que no sea inútil. Y ello es también naturalmente.

Afortunadamente, en las alturas del Poder, suelen amortiguarse los ecos de la pasión del pueblo, y aun cuando esta vez haya sido un francés tan conspicuo como M. Bourgeois el que haya expuesto el pensamiento de dominio francés sobre Tánquer, hemos de esperar que los hombres respetables de Francia sabrán avalorar en más la amistad de España que la posesión de la ciudad africana, que, aun significando mucho para Francia, significa, de seguro, menos que aquella.

Así, sin alharacas y sin comprometerse para nada en cuanto a otros puntos de convivencia internacional, debe España mantener con energía su punto de vista, su interés y su derecho.

Las futuras conversaciones de jefes de Estados y hombres de Gobierno, han de demostrarnos si el tacto y la firmeza de los nuestros y el buen sentido y la previsión de los otros, pesa más que la exacerbación del sentimiento patriótico.

## Gobierno civil

Bajo la presidencia del Sr. Gobernador se reunió en la mañana de ayer la Junta provincial de Subsistencia. Asistieron los vocales Sr. Presidente de la Audiencia, alcalde y Delegado de Hacienda, y los asesores Sros. Menéndez, Sanabria y Trujillo.

**Expediente**  
Se dió cuenta en primer lugar, del expediente del Rosario sobre distribución de trigo del vapor «Donastius» y se aprobaron las cuentas presentadas por el alcalde.

**Patatas**  
También se acordó telegrafiar al alcalde de Orotava en el sentido de que los 16 sacos de patatas, cuya salida dió lugar a un alboroto público, se consuman en aquella localidad.

**Peticion**  
Por último, se adoptó el acuerdo de que una petición verbal de una agrupación de obreros solicitando adquirir trigo en la Laguna, se haga por escrito a la Junta de Subsistencia.

**Visitas**  
Ayer visitaron al Sr. Gobernador, el Provisor de la Diócesis don Jaime Homar, el General de Brigada Sr. Aguado y su ayudante, Comandante de Infantería Sr. Artega, Ingeniero jefe de Montes Sr. Ballester, Director médico, respectivamente de esta Estación marítima, Sres. Pastor y Bravo, Presidente de la Diputación Sr. Domínguez Ramos, Diputado provincial Sr. Trujillo, Fiscal de S. M. señor Polo y el Diputado provincial señor O. Gómez.

**SEMILLAS DE VARELA**  
Las más frescas y las mejores  
**CASA VARELA**

## Misa de requiem

En sufragio del alma del infortunado joven don José González Ramírez, Agregado de la Marina Mercante, que pereció en el naufragio del vapor «Valbanera», se celebrará pasado mañana viernes, día 24 a las 8 de la mañana, solemne funeral en la Iglesia de Ntra. Sra. del Pilar.

Aprovecbamos esta triste ocasión para ofrecer presente a nuestro estimado amigo don Luis González de Bustos, padre del finado, y a sus hermanos y demás familiares, que de veras nos hemos asociado a la justa pena que les aflige, haciendo fervientes votos para que Dios les conceda que se reconcilien con cristiana resignación tan irreparable desgracia.

## Balompíe

Como habíamos anunciado, el domingo último tuvo lugar en el campo de deportes de la Sociedad «Ileño Sporting Club», la partida de balompíe concertada entre los equipos «Palermia» y «Castro» de esta Capital, la que resultó muy interesante. Entre ambos bandos desarrolláronse precisas combinaciones, especialmente por la línea de delanteros del «Castro» que logró apuntarse cuatro tantos a favor de su equipo, siendo hechos en el primer tiempo.

En el segundo tiempo, el «Palermia» lucha con ahínco por conseguir el empate, desarrollando bonitas jugadas las que son deshechas por la defensa adversaria, no pudiendo hacer tanto alguno por haberse encontrado dicha defensa muy reforzada.

Correspondió la ventaja, pues, al «Castro», que logró apuntarse cuatro goles a su favor contra el «Palermia».

De refereré actuó el Sr. Peña.

Damos la enhorabuena a dichos equipos por el buen orden con que se celebró el match y especialmente a los vencedores.

**«CEREJUMIL» Fernández**  
Alimento completo vegetariano a base de cereales y leguminosas  
Especial para niños, ancianos, enfermos del estómago y convalecientes  
Insustituible como alimento en los casos de intolerancia gástrica y afecciones intestinales  
Fernández & Canivell y C.ª—Montilla



SE OFRECE un individuo con bastante práctica en empaquetado de tomates.

SE VENDE la casa calle San Francisco núm. 79 esquina a San Martín. Darán razón Castillo 5. 10-1 30.

SE VENDE tubería de hierro galvanizada de media pulgada. Para Informes, D. Amaro Cumbreleng, calle del Agua 10, Laguna. (12-9 30)

CASA pequeña o mediana en buen estado, se compra una; dirijirse por cartas a José Reyes, Santa Isab 148, o personalmente de 1 a 3 de la tarde. No se admiten corretores.

Se desea comprar una casa de dos pisos y terraza que esté situada en el centro de esta Capital, propia para almacen y con comodidades para familia. Informes San Francisco, 47.

El día 15 del corriente, la Casa Alejandro y Cia. pondrá en venta los últimos modelos de sombreros para la temporada de invierno. (10 15)

SE VENDE un aparador moderno, una mesa escritorio con su sillón, una máquina de escribir Singer, un sommier de cama grande y una hornilla de gas.—San Francisco, 90.

Sociedad de Teléfonos DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

No habiendo podido celebrarse la sesión anunciada para el sábado último 18 del corriente, se convoca a nueva Junta General extraordinaria...

Orden del día: Potición formulada por el personal de la Sociedad y relativa a aumento en los haberes o jornales que percibe.

COLEGIO DE SEÑORITAS DE NUESTRA SEÑORA DEL PILAR

Bajo la dirección de la profesora SRTA. MARIA REGALADO Y GARCIA. Enseñanza elemental y superior.

Unión de Fabricantes de Tabacos DE SANTA CRUZ DE TENERIFE ANUNCIO

La Unión de Fabricantes de Tabacos de Santa Cruz de Tenerife, ruega a todas aquellas personas que tengan alguna representación de artículos relacionados con la fabricación de tabacos...

OCASION Se vende una vaca inglesa primeriza, dando leche desde hace un mes.

Banco Vitalicio de España Compañía Anónima de Seguros

Capital Social. Ptas. 15.000.000,00 Capital desembolsado. 3.750.000,00

Esta Sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones...

EN LA DROGUERIA de D. Antonio Espinosa se han recibido nuevamente los acreditados productos de perfumería de la importante casa de los señores J. & E. Atkinson Ltd. de Londres.

La Funeraria Calle de Imeldo Soris 108.—Teléfono N.º 36.

Notas marítimas

El «Roquette» Procedente de Catabar, Lomo, Sierra Leona y Las Palmas entró ayer el vapor inglés «Roquette»...

El «Durham Castle» Consignado a los Sres. Hamilton fondeó ayer procedente de Londres, el vapor correo inglés «Durham Castle»...

El «Rutland» Con objeto de tomar frutos para Liverpool llegó ayer de Manchester, el vapor inglés «Rutland», consignado a Elder.

El «Andorinha» Con carga general para esta plaza arribó también ayer el vapor inglés «Andorinha»...

Vapores fruteros Ayer llegaron el vapor «Tacoronte» de Puerto de la Cruz, y el «Toro de Las Palmas» y Gáldar, ambos con frutos.

Pescado y mercancías Ayer fondeó en este puerto, procedente de la pesca, el p-lobot «Celia» con cargamento de pescado vivo.

Buques despachados ayer Vapor inglés «Roquette», para Liverpool con frutos.

Orden del día Potición formulada por el personal de la Sociedad y relativa a aumento en los haberes o jornales que percibe.

Ecós de Sociedad Necrológica En Santa Cruz de la Palma, a donde había pocos días había regresado de la isla de Cuba...

Gran Fábrica de Fosfóros

La de D. José Callicó Morales establecida en Las Palmas, compete con las mejores del reino y extranjeras, dando grandes ventajas al comercio.

Información local

Se han celebrado en la Comandancia de Marina los ejercicios de oposición para cubrir la plaza de práctico de este puerto, vacante por fallecimiento del Sr. Noda.

En la reunión celebrada anoche en el Centro Socialista por los oficiales de barbería y peluquería, se nombró la siguiente Junta Directiva:

El Colegio de Practicantes de Medicina y Ciencia de las Islas Canarias, en esta Capital ha elegido la siguiente Junta Directiva:

En la reunión celebrada anoche en el Centro Socialista por los oficiales de barbería y peluquería, se nombró la siguiente Junta Directiva:

El señor Dato ha negado a los periodistas que dicha entrevista estuviese relacionada con asuntos políticos de importancia.

Se ha rumoreado que ha presentado su dimisión el Capitán general de Cataluña, señor Weyler.

COLEGIO DE SAN ILDEFONSO (San Vicente Ferrer 63 y 65)

a cargo de los Hermanos de las Escuelas Cristianas (Incorporado al Instituto general y técnico de Canarias)

Desde el 25 de Agosto al 25 de Septiembre próximo se dará un curso por las mañanas.

El 1.º de Octubre darán comienzo las clases de Bachillerato, comerciales y primera enseñanza.

Se darán clases de repasos Para informes su Director.

Amontillado 'Palma Fina' Manzanilla 'La Serranita' Anis de la Cepa : : Coñac Sautu : :

Excelentes bebidas que la Casa SAUTU y C.ª de Jerez, recomienda al público de buen gusto.

De venta en todos los establecimientos

NUESTRA INFORMACION

De la Agencia Prensa Asociada NOTICIAS POR CORREO Y TELÉGRAFO

PENINSULA

Madrid, 20-20

El jefe del Gobierno, señor Sánchez de Toca, ha recibido la visita del Embajador inglés.

El Ministro de Gracia y Justicia, Sr. Amat, ha visitado al Ministro de Estado, Sr. Marqués de Lema, con el objeto de darle cuenta de los acuerdos tomados por la Comisión mixta del Concordato.

El Ministerio de Marina ha convocado oposiciones para proveer 16 vacantes de médicos de la Armada.

Burgos preside la junta de Gobernación, señor Burgos, ha presidido la junta de Sanidad, en la que se tomaron acuerdos relacionados con el estado sanitario de España, y se adoptaron los medios necesarios para mejorarlos.

El Ministerio de Gracia y Justicia, señor Amat, conferenció con el Nuncio de S. S., ocupándose de la provisión de las diócesis vacantes.

Los oficiales de Secretarías de Juzgados entregaron al Ministro de Gracia y Justicia las conclusiones aprobadas en la última Asamblea celebrada en Madrid.

En ellas reclaman que se unifique la carrera, corriendo los sueldos por cuenta del Estado.

Los alumnos de Criminología han protestado de la forma en que se han aprobado sus plantillas, solicitando que el sueldo que se les asigne sea de 3.000 pesetas.

El rector de la Universidad de Salamanca ha dimitido su cargo.

En el sorteo verificado hoy han obtenido los primeros premios los números siguientes, que han correspondido a las capitales que se expresan:

Maura regresa

Esta tarde es esperado en esta Corte el señor Maura, procedente de Solórzano.

Sus admiradores y políticos pertenecientes a su partido le preparan un entusiasta recibimiento.

Poses ón

El ex-Ministro de Instrucción pública, señor Bergamín, se ha posesionado de la presidencia del Consejo de Instrucción.

Los empleados de Teléfonos son admitidos nuevamente

La Compañía de Teléfonos de esta Corte ha acordado admitir nuevamente al personal que se hallaba cesante desde la última huelga sostenida por dichos empleados.

Asegúrase que el Ministro de Hacienda, señor Bargallal, se halla disgustado por el enorme aumento que alcanzan los presupuestos, los que sus compañeros se resisten a rebajar.

La reina, majora

Ha experimentado una nueva mejoría en su enfermedad S. M. la Reina doña Victoria Eugenia.

Profesores disconformes

Los profesores de la Escuela de Comercio de Barcelona han formulado una protesta por haberseles excluido el 14 por 100 en el aumento de sus sueldos.

Segundo Congreso de la confederación nacional

En Barcelona ha comenzado el segundo Congreso de la Confederación patronal, habiéndose tomado a tal objeto grandes precauciones en evitación de posibles desgracias.

El Alcalde de dicha Capital pronunció un elocuente discurso por el que trató de llevar la armonía a patronos y obreros.

Protestas

Los alumnos de Criminología han protestado de la forma en que se han aprobado sus plantillas, solicitando que el sueldo que se les asigne sea de 3.000 pesetas.

Dato y Sánchez de Toca

El jefe de los conservadores, señor Dato, ha visitado al Presidente del Consejo, Sr. Sánchez de Toca, conferenciando ambos extensamente.

Dimisión

El rector de la Universidad de Salamanca ha dimitido su cargo.

La lotería

Madrid, 21-12-25

11.637, en Madrid; 1.875, en Bilbao y 27, en Madrid. Además obtuvieron premio los números 24.857, 22.010, 10.812, 9.304, 20.131, 19.300, 2.766, 8.317, 21.830, 26.044, 712 y 22.818.

Las plantillas de los funcionarios de Fomento

Madrid 21-14'16. Según las plantillas aprobadas del personal administrativo de Fomento, pasan a disfrutar los sueldos que se mencionan los siguientes funcionarios:

- 4 jefes de administración de primera, a 12.000 pesetas. 8 ídem de segunda, a 11.000. 12 ídem de tercera, a 10.000. 25 jefes de Negociado de primera, a 8.000. 50 de segunda, a 7.000. 55 de tercera, a 6.000. 135 oficiales de primera, a 5.000. Ídem 145 de segunda, a 4.000. Ídem 161 de tercera, a 3.000. 27 auxiliares primeros, a 2.500. Ídem 45 segundos, a 2.000. Secretario general del Centro de Expansión Comercial, 8.000 pesetas. Jefe de servicio, 7.000. 3 ídem, a 6.000. 2 oficiales, a 5.000. 2 ídem, a 4.000. 4 ídem, a 3.000.

Sección de Comunicaciones Marítimas

Inspector jefe, a 7.000 pesetas. Ot. ídem, a 6.000. 2 ídem, a 5.000. 4 oficiales, a 4.000.

Consejo Superior de Fomento

Secretario general, a 12.000. 2 oficiales, a 4.000. 1 ídem, a 3.500.

Personal subalterno

Portero mayor, a 4.500, uno. Ídem a 3.500, nueve. Ídem a 3.000, veintidós. Ídem a 2.500, cuarenta. Ídem a 2.000, ciento diez y seis. Ordenanzas, a 1.500.

Ingenieros Agrónomos

Presidente de la Junta Consultiva, a 18.000. 2 presidentes de sección, a 15.000. 6 inspectores generales, a 12.000. 34 ingenieros jefes segundos, a 11.000. 45 ídem terceros, a 10.000. 50 ídem de Negociado, primeros, a 8.000. 55 ídem, segundos, a 7.000. 128 ídem, terceros, a 6.000.

Ingenieros de minas

Presidente del consejo de minería, a 8.000. 8 inspectores generales, a 12.000. Treinta ingenieros jefes segundos, a 11.000. Treinta ídem terceros, a 10.000. Cincuenta ídem de Negociado, primeros, a 8.000. Cincuenta ídem, segundos, a 7.000. Cincuenta y cuatro ídem, terceros, a 6.000.

Ingenieros de Montes

Presidente del consejo forestal, a 18.000. Tres presidentes de Sección, a 15.000. Once inspectores jefes primeros, a 12.000. Quince ídem segundos, a 11.000. Cincuenta terceros, a 10.000. Cincuenta ídem de Negociado, primeros, a 8.000. 25 ídem, segundos, a 7.000. 45 ídem, terceros, a 6.000.

Ayudantes de servicio agrónomico

3 ayudantes mayores, a 10.000. 3 ídem de Negociado, primeros, a 8.000. 16 ídem, segundos, a 7.000. 42 ídem, terceros, a 6.000. 94 oficiales primeros, a 5.000. 140 ídem segundos, a 4.000. 125 ídem, terceros, a 3.000.

Cuerpo auxiliar de minas

Auxiliar mayor, 10.000. 3 jefes de Negociado, primeros, a 8.000. 6 ídem, segundos, a 7.000. 12 ídem, terceros, a 6.000. 32 oficiales, a 5.000.

Escribientes delimitantes de minas

7 oficiales primeros, a 5.000. 9 ídem segundos, a 4.000. 15 ídem terceros, a 3.000.

Adoradores de la policía minera

4 celadores primeros, a 5.000. 10 ídem segundos, a 4.000. 6 terceros, a 3.000.

Ayudantes de Mo tes

3 ayudantes mayores, a 8.000. 4 segundos, a 7.000. 27 terceros, a 6.000. 40 oficiales primeros, a 5.000. 12 segundos, a 4.000. Inspectores de higiene pecuaria Inspector general, 7.500. 8 inspectores primeros, a 6.000. 8 segundos, a 5.000. 15 terceros, a 4.000. 5, a 3.000.

Ayudantes de Obras

10 ayudantes mayores, a 10.000. 60 de Negociado, primeros, a 8.000. 70 segundos, a 7.000. 100 terceros, a 6.000. 145 oficiales primeros, a 5.000.

Sobrestantes

15 jefes de Negociado, primeros, a 8.000. 40 segundos, a 7.000. 70 terceros, a 6.000. 150 oficiales primeros, a 5.000. 311 segundos, a 4.000.

Delimitantes de Obras

5 jefes de Negociado, primeros, a 8.000. 12 segundos, a 7.000. 19 terceros, a 6.000. 31 oficiales primeros, a 5.000. 61 segundos, a 4.000.

Toreros de Faros

Torero mayor, 10 a 6.000; 45, a 5.000; 95, a 4.000; 149 a 3.000 y 102 auxiliares, a 2.500.

Extranjero

Madrid, 21-0'20. El Rey de España en París

De París dan cuenta de que ha llegado a dicha Capital el Rey de España.

En la estación D. Orsay un gentío inmenso tributó a nuestro Monarca un entusiasta recibimiento.

Buscando solución

Roma.—El «Echo de París» afirma que, según la solución que el señor Tittoni proponga al Consejo Supremo referente a Fiume, Italia se unirá a la proclamación de Fiume como ciudad independiente, pero a condición de que la región colindante sea atribuida a Italia, con el fin de que ella pueda mantener un contacto territorial con la ciudad independiente, que de otro modo se vería completamente rodeada de territorios yugoslavos.

El puerto libre de Hamburgo

Berlín.—Ha sido anulado el derecho de incautación por las autoridades de las mercancías depositadas en el puerto de Hamburgo.

Las casas extranjeras pueden, por lo tanto, almacenar nuevamente sus mercancías «en tránsito» en el puerto citado, que pasa otra vez a ser como antes, «puerto libre».

“DIDON” Pruebelo Vd.

NOTICIAS

La vida puede equipararse a una empresa mercantil; si la capacidad vital se conserva con ingresos proporcionados a los gastos, la salud es excelente; si éstos superan a los ingresos, la bancarrota se aproxima. La vida moderna tiene exigencias imposibles y como pide más de lo que uno puede dar, así se explica que la generación actual se caracterice por la miseria fisiológica, raquitismo, debilidad física y moral, anemia, neurastenia, etc. Hay que compensar el mayor gasto que se exige a la máquina humana para prevenir la anemia, neurastenia, debilidad, raquitismo, linfatismo y eso no es difícil de lograr con tónicos nervicos tan maravillosos como el Jarabe de Hipofosfatos Salud, que está aprobado por la Real Academia de Medicina y cuenta 29 años de existencia. Recházese el frasquito en la etiqueta exterior no se lee, con tinta roja, Hipofosfatos Salud, pues es de advertir que con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares.

Una copa de Manzanilla CONCHITA entona el cuerpo y abre el apetito.

La dama risueña, jovial y bella, es la admiración de cuantos frecuentan la buena sociedad. El secreto de tan grande e íntima satisfacción, consiste en el uso del corsé F. Prats. De venta: Imeldo Soris, 41 (a), Corsetería.

Ayer comenzó a publicarse en esta Capital el nuevo periódico «Alerta», órgano del Centro y Montepío de Dependientes de la localidad.

Reciba el nuevo colega nuestro saludo a la vez que le deseamos muchos éxitos en sus campañas por la mejora de la clase.

“DIDON” Si lo prueba repetirá.

EMPLREADO. Se ofrece un joven con conocimientos de Cálculo Mercantil y Contabilidad para cualquier trabajo auxiliar. Aspiraciones modestas. Dirigirse a esta redacción por escrito, iniciales B. C.

“DIDON” No se cansará de beberlo.